



Fotografía: Javiel Vogel

"Seminario de Actualización Teórica: Promotores/as en Derechos Humanos"

Profesor titular Edgardo I. Binstock
Profesora adjunta Andrea F. Voge



Serie: Trabajos Prácticos

“Seminario de Actualización Teórica: Promotores/as en Derechos Humanos”

Profesor titular: Licenciado en Sociología Edgardo I. Binstock

Profesora adjunta: Licenciada en Sociología Andrea F. Vogel

Somos relato, somos Historia

El “Seminario de Actualización Teórica: Promotores/as en Derechos Humanos” se enmarca en la propuesta pedagógica educativa que UNMA ofrece a sus estudiantes y a la comunidad en general con propósito de construir entre todos y todas, herramientas teóricas, metodológicas y prácticas que promuevan la reflexión y análisis crítico de la problemática de los Derechos Humanos en la Argentina actual, interpretándolos a la luz de la experiencia histórica.

El desafío es contribuir a la formación de profesionales capaces de elaborar pensamiento crítico, (y no meros repetidores de teorías), para transformar la realidad. Profesionales que se constituyan en activxs constructores de conocimiento, entendiendo que el mismo es producto de la resignificación conceptual y vivencial de las experiencias individuales y colectivas.

En ese sentido nuestro enfoque hace hincapié en que los procesos identitarios se constituyen discursivamente. Nuestra autoría didáctica se sitúa en el plano interpretativo de los hechos. Uno de los desafíos del Seminario es ofrecer herramientas que permitan comprender el carácter de construcción en el que nos socializamos y desde el que interpretamos el mundo, sabiendo que es inherente a las estructuras sociales, lingüísticas y discursivas de carácter histórico- político, opuesto a la “naturalidad de las cosas”, para focalizar en la subjetividad colectiva.

Precisamente el conocimiento de la historia y la sociedad no es una empresa de tipo monolítica, sino que involucra todo tipo de intereses y motivaciones donde los productos no surgen de manera autónoma sino del arte, del trabajo humano, y expresa intereses, necesidades y deseos de seres humanos que con sus acciones, pensamientos y palabras no solo crean los términos, sino que además actúan los significados que ellos imprimen. Es decir, hablamos de cómo los actores se sienten nombrados y cómo construyen sus identidades a partir de sus discursos, de sus relatos. Por eso, las identidades son configuraciones de sentido político que nos instituyen como “yoes” equivalentes o diferentes a la de los otros.

Porque entendemos que no hay esencialidad de los sujetos, sino procesos de lucha inacabada por la constitución de las identidades; porque esos procesos no se transitan mansamente, sino que son necesariamente conflictivos en la medida que entran en relaciones de identificación por el sentido del yo y por el sentido del nosotros, una de las primeras propuestas en nuestro Seminario fue presentarnos entre todas y todos. Contarnos, relatar aspectos significativos de nuestras vidas. Y cada una elaboró su carta de presentación.

Pudimos ver que nuestra existencia individual, única, llena de acontecimientos personalísimos, está atravesada existencialmente por la HISTORIA cuya construcción es siempre colectiva.

En cada uno de los relatos podemos sentir el pulso de todos.

Compartimos aquí la elaboración

Trabajo realizado en el “Seminario de Actualización Teórica: promotores/as en derechos humanos” dirigido por el profesor titular Edgardo I. Binstoc y la profesora adjunta Andrea F. Vogel de la carrera de Trabajo Social de UNMa

Nos presentamos para conocernos

De A.R -domingo, 3 de septiembre de 2023,

Soy una Mendocina a la que llamaron A, nací por el año '78 en pleno proceso de la sangrienta Dictadura Genocida; en un hogar con un padre trabajador y una madre ama de casa, buena gente pero que solo entendían la vida como un culto al trabajo, al trabajo esforzado y duro, sin comprender que ese trabajo se da en un contexto económico fijado por el Gobierno de turno, decía mi padre: " El pobre siempre es pobre"...De esa manera transcurrió mi infancia en un barrio obrero.

Llegó la adolescencia y con ella la rebeldía y como toda primavera de la vida apareció el amor, al cual mis padres conservadores se oponían, pero " como el amor es más fuerte" terminé casada con el padre de mi hijo, era un "loco lindo" y si bien la pareja no duró mucho , se finalizó en términos amigables, pero fue un trampolín para llegar a vivir en Buenos Aires juntos a sus padres, militantes de fuste, ya que su padre fue integrante de Montoneros, condición que lo llevó en calidad de detenido-político a recorrer varios centros clandestinos de detención empezando por la ESMA y varios más; ahí puedo decir que a través de la convivencia con quienes consideraba padres para mí, comencé a escuchar y tratar de entender cuestiones de política.

Pasaron los años, tengo un profesorado de danzas árabes y a través de actuaciones me vinculé con algunas personas que luego comprobaría que tenían algunas carencias, que mi espíritu inquieto y solidario me hizo tratar de ayudar, por lo cual más de una vez me generé algún problemita extra.

¿Cómo llego hoy al UNMA? Voy a contar que mi único hijo estudia 4to.de Derecho en esta querida casa de estudios, ergo fue el motor que impulsó mi llegada hasta acá.

A.

De G. M domingo, 3 de septiembre de 2023

Mi carta de presentación

Mi nombre es G.D.

Bueno tengo 44 años, soy de Perú, vine de los 20 años acá a la Argentina, un hermoso país que me recibió bien vine a este país porque tenía a mi hermana y a mi madre que ya estaban acá más de 3 años, vine con mi padre a la Argentina al reencuentro de mi madre y mi hermana somos 3 hermanos el mayor falleció hace 5 años quedamos las 2 mujeres yo soy la última de los hermanos, tuve una infancia muy linda con una familia hermosa gracias a Dios

Yo estude mis estudios en Perú primarios y secundarios ,y también hice un terciario de enfermería, vine con una meta de poder trabajar en la Argentina pero era difícil cuando llegué por la documentación, me pedía muchos requisitos solo pude sacar el DNI para trabajar en un hospital pero igual no pude me pedían materias cursadas en Perú era muy costoso y no podía ,bueno me puse a trabajar con personas mayores cuidándolas hice un curso de cuidadora y de acompañante terapéutico trabajo en la actualidad con la gente mayor .

Llegué a la carrera de Trabajo Social porque siempre me gusta ayudar a la gente apoyarla y dar contención.

¿Como llegué a la facultad de madres? un día caminando por congreso me llamó la atención la facultad y entre a preguntar las carreras y me gusto la de trabajo Social empecé a estudiar en el 2014 hice hasta segundo año me quede a principios de tercero tuve que dejar la carrera por motivos personales trabajo, pero tenía algo pendiente en mi vida de terminar la carrera de Trabajo Social para terminar así que este año dije lo voy hacer terminar mi carrera nunca es tarde en la vida con la ayuda de Dios, lo voy a lograr

En la actualidad estoy en pareja no tengo hijos vivo en CABA.
Me encantó el seminario y ustedes son unos excelentes docentes este es mi pequeña presentación.

De V. L. V -martes, 5 de septiembre de 2023

Me Presento

Mi nombre es V. L. V. Todos me llaman L, tengo 59 años.

Tengo dos hijos J. P, 36 años, nieto J. de 4 años y mi hija M. L. 32 años, nieto L. 2 meses. Con mi pareja nos conocemos de adolescentes hace 42 años que estamos juntos. Mi pareja tiene empresa de regalos empresarios, donde yo trabajo eso me permitió viajar por muchos países.

En 1982 participé en la movilización del 30 de marzo, que fue convocada por la CGT, cuando el secretario general era Ubaldini. Mi primera experiencia con mucho miedo hubo gases y balas de goma, para amedrentar. Tenía 18 años. Esa fue mi primera experiencia.

En 1983 participé en el plebiscito del Canal de Beagle, donde fui detenida con un grupo de compañeros, por incentivar o convocar al plebiscito.

Después realicé la carrera de maestra primaria, no ejercí.

Luego me dediqué a las artes: pintura, escultura, grabado, donde tuve distintas exposiciones.

Pero cada vez que había un evento importante político íbamos en familia a las movilizaciones.

En el 2011 Fui asesora de F. G.L, Diputada del Parlasur.

También hice cursos y/o talleres sobre violencia de género, trata de persona en distintos organismos Defensoría, ONG, Comisión de trata del Episcopado. Hice curso de acompañante terapéutico en adicciones. Realicé las prácticas en el Hospital Laura Bonaparte.

A partir del 2015 comencé a intervenir en el territorio, en la comuna 8 Villa Soldati.

Como mi pareja pertenece a la comisión del Banco Credicoop de Villa Soldati y conoce a algunos referentes de la zona, comenzamos a ir a las reuniones de la Red de la Comuna 8 donde se juntan todos los organismos de la zona (Villa Soldati, CESAC 24, CAJ), ANSES, escuelas, centros culturales. CPI, Centros de día en atención para las personas en consumo, hogar de Cristo, iglesias) y entre los organismos acompañamos a los vecinos sus necesidades.

En la misma zona en el Barrio Los Piletones, gestionamos para hacer un Bachillerato "Sol del Sur". Cerca a pocas cuadras se había incendiado la planta recicladora "Reciclando Sueños". Gestionamos sus necesidades, planes sociales, alimentos; y, en la misma zona, después de la pandemia cola-

boramos con la presidenta del Barrio Fátima, gestionando recursos. Hicimos la inscripción de una cooperativa, una Mutual.

Traté de ser lo más breve posible.

Abrazo

L

De C. P. C martes, 5 de septiembre de 2023

Mi nombre es C. P. C, tengo 27 años soy mamá soltera y tengo una hija.

Nací el 5 de enero de 1996 en plena década de los 90, en la Ciudad Autónoma de Buenos Aires, específicamente en el barrio de Almagro.

Mi madre es de la provincia de Mendoza y mi padre es de Bolivia, ambos decidieron convivir en Buenos Aires y criarnos a mí y a mis tres hermanas aquí.

Este fue un período en el que Argentina estaba experimentando el impacto económico de la política de convertibilidad, que tuvo lugar desde 1991 hasta 2001.

A medida que crecí, pude presenciar momentos cruciales en la historia de Argentina. Cuando tenía apenas 5 años, ocurrió la crisis económica y social de 2001, un evento que dejó una marca indeleble en la memoria colectiva del país.

En 2004, cuando tenía 8 años, viví un evento trágico cerca de mi casa: el incendio de Cromañón. Recuerdo cómo me marcó este suceso ya que siempre estuve y estoy en contra de las injusticias.

Mi educación se desarrolló en distintas instituciones. Inicié mi trayectoria educativa en el jardín y la primaria en el Instituto Tierra Santa, un colegio católico. Mi educación secundaria tuvo lugar en el Colegio N°3 Mariano Moreno e indiscutiblemente me aferré a la educación pública y la pienso seguir sosteniendo con mi hija.

Durante mi adolescencia, tuve el privilegio de explorar mi pasión por la danza a través del programa Adolescencia que depende del gobierno de la ciudad de Buenos Aires. Fueron 7 años, donde no solo descubrí mi amor por la danza, sino que también tuve mi primer encuentro con el trabajo social ya que a la par de la docente había una trabajadora social que acompañaba el proceso de aprendizaje contemplando nuestras particularidades. En ese momento yo estaba en búsqueda de la carrera que iba a estudiar y me interesaba esto de acompañar a las personas en distintos procesos y defender los derechos que nos corresponden como sujetos.

Ingresé a la universidad en 2017, un año que marcó una etapa de avances en mi educación. Sin embargo, ese mismo año me enfrenté a un nuevo gran desafío: quedar embarazada de mi primera hija. A pesar de las dificultades, nunca abandoné mis estudios.

La pandemia de COVID-19, que comenzó en 2020, trajo consigo un nuevo conjunto de obstáculos. La combinación de la pandemia y la maternidad limitó mi cursada a una materia por cuatrimestre. Pero con la reapertura de las actividades presenciales, retomé la carrera con el objetivo de comple-

tar mis estudios.

Confío particularmente en que la cátedra me de herramientas teóricas para seguir aplicando a mí cotidianeidad. Actualmente trabajo en el área social territorial del IVC (Instituto de la Vivienda de la Ciudad de Buenos Aires) que depende del Ministerio de Desarrollo Humano y Hábitat.

A través de todas mis experiencias, siento un compromiso con los Derechos Humanos y la justicia social. Mi elección de estudiar Trabajo Social es un reflejo de este compromiso, y espero poder contribuir a un mundo más inclusivo y equitativo.

C.

De V. I.C martes, 5 de septiembre de 2023

Mi nombre es V. C, tengo 40 años, nací 24-7-1983 Lima- Perú, en plena democracia bajo el gobierno de Belaunde Terry, después de 12 años de un gobierno militar.

Soy la 3era y última hija de padre y madre, pero por parte padre tengo 5 hermanos más, en total somos 8 hermanos, al mayor de todos no lo conozco. Siempre viví con mamá y nunca tuve la dicha de vivir con mi papá, pero él estuvo como pudo. En mi infancia pasé hermosos cumpleaños, y mi madre a pesar de sus batallas internas nos amó, y papá también nos amaba, aunque no lo veíamos seguido.

Toda mi primaria estuve en colegios particulares, luego en la secundaria colegios estatales, en total estuve en 7 colegios (estos cambios fueron difíciles para mí). Empecé la escuela con el pizarrón verde, luego pasé al de acrílico y actualmente se dan clases híbridas (cómo cambió todo). En la escuela nos castigaban con vara en la mano, nos arrodillada en chapas, nos hacían comprar cosas para que nos perdonen las faltas, etc.

No era buena alumna, tenía muchas inseguridades. A los 12 años lo económico hizo que mamá viaje a Argentina (bendita patria), para poder buscar un mejor futuro para nosotros, fue difícil, la rebeldía era mi segundo nombre.

Mi abuela materna partió a mis 17 años esto fue un golpe duro porque ella era como una madre, pero esto hizo que mamá vuelva a Perú y así la volví a ver después de 5 años, pero luego se volvió a ir a Argentina. En todo ese tiempo pasaron muchas cosas algunas lindas y otras no, estuve mucho tiempo enferma, internada, tenía mi novio, hacía deportes, viví la vida como podía.

A los 20 años tuve una experiencia hermosa, Jesús entró en mi corazón, soy cristiana- evangélica, en este proceso pude superar muchas cosas, sobre todo sanar mi alma. Hoy tengo algo que nunca había experimentado PAZ, que no significa ausencia problemas, sino que hay alguien superior que te ama, te sostiene y que lo vas experimentando diariamente en tu vida.

Vine a Argentina a los 20 años para operarme de un bocio, pero gracias a Dios se produjo el milagro y no fue necesaria la operación. Vivo acá hace 20 años, sentí en carne propia la discriminación; pero también formé nuevas y hermosas amistades, hoy tengo 6 ahijados. Me gusta la Argentina.

Llegué a la Uni en el 2012 me costó mucho no solo porque la vida misma te lleva a eso, sino porque no tenía buenas bases. Soy la primera de mi familia que está estudiando una carrera.

Actualmente mi papá ya falleció; mis 2 hermanos (C. y N) tienen sus familias; mi madre está en Perú junto con mi hermano, todos somos creyentes. Deseo algún día volvernos a juntar todos. Tengo 4 sobrinas argentinas, una peruana y yo soy soltera.

Trabajo en un hogar de familia desde el 2012, doy apoyo escolar (no soy maestra, pero me fui formando con los años).

También doy apoyo espiritual en los penales, actualmente asisto a la Unidad 46, 47 y 48 del partido de San Martín, soy intercesora y doy charlas.

V

Un poco de mi vida

De R.I.H martes, 5 de septiembre de 2023

Mi nombre es R tengo 43 años, soy boliviana de nacimiento, pero argentina de corazón.

A los 5 años mi mamá me trajo a este mi hermoso país, decidió emigrar debido a ciertos problemas de índole económico y también emocional.

Recuerdo vagamente cómo fue nuestro viaje, pero sí, puedo asegurar que tuve el placer de haberlo realizado en tren hasta esta hermosa ciudad, allá en los años 85'. También recuerdo que tuvimos que dormir en la estación del tren, ya que mi mamá no había podido contactarse con alguno de sus conocidos que ya estaban instalados. Cuando por fin pudo contactarse, me puse contenta.

Luego, ya instaladas en ese hogar, surgió la prisa por conseguir trabajo, porque la situación era difícil para esa familia. Entonces la patrona de la señora donde trabajaba la amiga de mi mamá tenía una amiga que necesitaba empleada doméstica cama adentro, pero sin hijos. Por lo que mi mamá tuvo que tomar la decisión de llevarme a una escuela hogar de monjas para que ella pudiera trabajar tranquila. Pero, al encontrarse con la señora para la cual iba a trabajar mi mamá, todo cambió porque ella no estaba de acuerdo que me dejara en el hogar y decidió aceptar que ambas viviéramos en su casa.

De ida a la casa de la señora fueron a buscarme al hogar, sólo habían transcurrido unas horas, pero para mí fueron días. La señora se llamaba V, era una diseñadora famosa de esa época y la verdad tanto ella como sus hijas me trataron muy bien, incluso me inscribieron al mismo jardín que iba la nena más chiquita, creo que era dos años menor que yo.

Mientras vivíamos allí todo estaba más que bien para mí, porque yo era casi parte de esa familia. Pero un tiempo después, unos conocidos le dijeron a mi mamá que estaban tomando terrenos en el barrio de Lugano. Ahora se llama Barrio 20 y se encuentra en proceso de urbanización. Por lo que mi mamá decidió venir a probar suerte porque ella decía que quería su casa propia. Tuvo la suerte de conseguir un lugar donde empezar a edificar su casa, por eso solo pude seguir trabajando unos años más con la señora V, ya que ella precisaba si o si una persona cama adentro y mi mamá no podía dejarme todo el tiempo al cuidado de alguna vecina o alguno de mis tíos cuando, ya que dos de ellos también decidieron seguir los pasos de mi mamá.

Ya instalada en la ex villa 20, realicé toda mi educación primaria en la Escuelas N° 4 DE 21, en la cual

pasé una hermosa infancia y aún mantengo contacto con algunos de mis compañeros. Luego realicé mi secundaria en la Escuela de Comercio N° 12 DE 21, allí no fue todo tan lindo como en la primaria, pero de todas maneras recuerdo con mucho cariño mi paso por allí.

Al finalizar mis estudios secundarios, decidí tomarme un año sabático ya que al no haber repetido nunca sentía que me lo merecía. Pero, durante ese año sucedieron cosas malas y buenas. Me enamoré y quedé embarazada de mi único hijo llamado Marcos, quién es la razón de mi vida. Lamentablemente su papá falleció cuando mi hijo recién había cumplido los dos años, fue un golpe muy duro para mí y por cosas de la vida nunca más pude rehacer mi vida con otra persona. Pero no pierdo las esperanzas de que quizás algún día, pueda encontrar un buen compañero de vida.

Ya con mi hijo y sola, allá por el año 2001, empecé a militar en el movimiento Social Barrios de Pie, al cual agradezco haberme enseñado a luchar por mis derechos y haberme formado como la militante que soy. Si bien hoy en día no milito en ninguna organización, llevo adelante un comedor que brinda cena a 150 personas e intento participar de las actividades que se realicen en el barrio.

Luego de muchos años de intentos fallidos por seguir alguna carrera, en el 2006 decidí estudiar Psicología Social en la Universidad de las Madres y cursé toda mi formación en la sede del Congreso. La verdad mi vida fue un antes y un después, ya que durante toda mi formación pude ampliar mi mirada y agudizar mi escucha. Fueron hermosos años de aprendizajes y aprendizajes. Pero, una vez recibida resultó difícil insertarme laboralmente por lo que decidí estudiar Acompañamiento Terapéutico y hoy en día es lo que me sostiene económicamente, ya que trabajo como integradora escolar desde hace varios años.

En el año 2013 debido al fallecimiento de mi mamá y mi tía tuve que hacerme cargo de mis hermanos y mis primos, tarea difícil para mí. Pero, con el correr de los años y aún con varios altibajos sentía que me faltaba hacer algo que me gratifique a mí y solo a mí (se puede decir egoísmo, pero yo lo llamo ganas de superarse) y por eso decidí empezar a estudiar Lic. en Trabajo Social en esta universidad que me había brindado tantas enseñanzas. Todo estaba de cabeza en mi hogar, pero yo decidí aferrarme a estudiar y a no bajar los brazos y acá estoy transitando el anteúltimo año de la carrera.

Sinceramente me siento feliz por haber llegado hasta acá pero también mucho miedo por todo lo que va a ser transitar, si Dios y el universo quieren, mi último año de la carrera el próximo año 2024....

¡La verdad me muero de nervios por todo lo que se viene, pero sé que lo voy a lograr!

De S V M viernes, 8 de septiembre de 2023

Hola Estimad@s:

Retomando la presentación, me pongo en diálogo con mi historia, anécdotas, situaciones y pensamientos que voy deconstruyendo en tanto y en cuanto la vida me permita, que no se disocian del deseo y la felicidad de la lucha cotidiana por cambiar el mundo, aunque sea un poquito o lo que me toca.

Nací un 1 de abril de 1979 en un contexto de graves consecuencias sociales, políticas y económicas de la última dictadura militar.

Me dieron el nombre de S, por el fanatismo de mi madre hacia el cantante. Y bueno...la ligué yo en el pueblo de Wanda, Misiones

Soy la anteúltima de cinco herman@s cuatro varones y dos mujeres. Mi madre, padre y mi abuela Paula siempre muy presente, que fue y sigue siendo mi horizonte, fanática de Boca, Evita y Perón era la que nos hablaba de política, de la importancia de la democracia, a su manera o como sabía. En casa no se podía hablar de política, al menos “no” en presencia de mi padre. A la hora de sentarnos a la mesa todo era silencio, nadie decía nada, ¿o no podíamos decir nada?

Cursé jardín y preescolar en una institución perteneciente a la Iglesia Católica muy ligado a lo religioso las maestras eran monjas (recuerdo que comíamos galletita sonrisas las de las caritas)

La escuela primaria lo cursé en la Escuela pública 658 de guardapolvo blanco, de formar fila y tomar distancia.

Amaba a la bandera de ceremonia (la sigo amando) Pero en primaria soñaba con poder portarla en algún acto público.

Todo iba bien hasta que me topé cara a cara con la matemática de la señora Mónica de sus gritos, y yo, frente a toda la clase padeciendo la niebla mental.

Aunque estaba bien con las demás materias, la matemática, no me entendía a mí, ¿o yo no era lo que ella esperaba? Tal es así que fue una piedra en el zapato hasta el 7º grado. Y aunque no tenía las excelentes notas, pude estar cerquita de la bandera de ceremonia por ser segunda escolta, gracias al voto de mis compas por mejor compañer@.

Un poco recordando el contexto social y político, ya finalizando el gobierno de Alfonsín año 89, circulaba como (moneda) el austral y una profunda crisis, inflación por las nubes, “comprabas un producto por la mañana y por la tarde redoblaba su precio”.

El sueldo de mi padre, que era obrero del aserradero (Bosety), no alcanzaba ni siquiera para lo justo, ni hablar de lo necesario.

Por ahí una vez escuché a mi abuela comentar con mi madre... “¡Se viene un presidente peronista “por Menem” que nos va a sacar de esta crisis!”.

Pero ahí sí que la pifió feo mi abuela, que tiempo después se lamentó.

Mis estudios secundarios los cursé en la Escuela de Comercio Juan XXIII a 5 kilómetros de mi casa,

íbamos caminando los del barrio... “toda una aventura”

Cursando el 1º año también comencé mi primer trabajo, el almacén de ramos generales Martita. Había de todo y para tod@s: desde artículos de ferretería, forrajearía, ropa, alimentos sueltos hasta medicamentos.

Transcurría el año 95 en segundo año de secundaria, en la materia de Educación Cívica el profe Ricardo Segobia marcó dos momentos significativos en mí: la primera su pasión a la hora de explicar la clase, fue el que nos habló de la violenta dictadura, los exilios, las desapariciones de mujeres embarazadas, y las apropiaciones de los bebés, las torturas y muerte que se originaron. en ese proceso. Nos hizo reflexionar sobre la película “La Noche de los Lápices “ de la protesta estudiantil, hecho que pasó en la Argentina, que fue lucha y hoy muchos estudiantes pueden utilizar ese derecho. Cuando terminó todos aplaudían, yo salí llorando.

El profe Segobia también era Juez en el pueblo, que no dudó en poner sentencia firme a la hora de desalojar a mi padre del hogar debido a los terribles golpes que ejerció sobre mi madre. En un pueblo que nadie denunciaba nada, la violencia de todo tipo era el cotidiano, lejos estaba la organización feminista y más lejos aún la sororidad entre ellas. Ni siquiera la conciencia que la situación hubiera sido un femicidio. Como dicen los pibes, el profe entendió todo. Recuerdo a mi profe de matemática, Ramón Linieri que tan amablemente hacía iluminar mi mente, y más que celebrar la nota siempre celebré mi comprensión. La profe Lucy Valdez quien nos incentivaba a soñar en grande, por lo difícil, que lo fácil se agota rápido, y romper la barrera del miedo y la timidez. La secundaria también me dio amig@s que no se disolvieron en el tiempo y que aún los atesoro.

En el 97 mi hermano A. y yo fuimos parte de una oleada de familiares que migraron a la gran ciudad Buenos Aires. Se sabía que la cosa no andaba bien, pero por la provincia estaba peor, cierres de fábricas, despidos masivos, cortes de rutas.

Vivíamos en Villa Albertina Lomas de Zamora, con la tranquilidad de estar trabajando los dos yo en una zapatería y mi hermano en la línea de colectivo 93. En el barrio conocí a Gabriela que se identificaba como travesti, era rebelde, divertida y comprometida. Una piba que no se victimizaba ni buscaba compasión a pesar de los golpes de la vida. Participaba en los cursos del barrio, bailaba al compás de la batucada, despampanante. Era la forma que tenía para mostrar su verdadera identidad, y el modo de olvidar por un momento la discriminación constante que padecía.

En los cursos conocí a mi pareja (P) compañero y amigo con quien nos seguimos acompañando, padre de mis dos hijas J. de 25 y P. de 19.

En el 2001 vivíamos en Lomas de Zamora. El país estaba en llamas. Si bien mi pareja y yo manteníamos nuestro trabajo, transitamos un episodio muy violento a causa de los saqueos, con mi hija J. en aquel entonces de 3 años. Luego de aquel episodio nos vinimos para Gerli, Avellaneda.

Luego de la presentación de cinco presidentes conocimos a Néstor y con él la Gloria. En el 2004 nos pudimos comprar la casa tan soñada y en 2005 nuestro primer auto. ¡Volvimos a creer!

En ese 2005 partió a otro plano mi querida y recordada abuela. Y en ese octubre de 2010 justo saliendo de viaje con mi pareja escuchando la radio nos enteramos de la muerte de Néstor. Paramos el auto, nos abrazamos y llorábamos los dos, dimos media vuelta y nos volvimos para casa.

Lo recordamos SIEMPRE en el poema de Joaquín Areta: Quisiera que me recuerden.

En 2017 comencé la carrera en la Universidad de Madres en la calle 25 de mayo: clases en las calles en invierno con lluvias, la toma y quedarnos a dormir, preparar la olla para compartir una comida calentita. Luego la cursada en la Ex ESMA.

Quisieron borrar la Universidad, pero acá seguimos bancando los pañuelos.

Trabajo en un emprendimiento de catering con mi hermano y un amigo que tenemos en común. y mi acoplo con otro trabajo en una inmobiliaria.

Militancia: Soy Peronista y Kirchnerista. Estoy actualmente en una organización de Coordinadores de la Escuela de Formadorxs en Educación Popular “Dora Barrancos” CEIPH Con la Universidad de Luján.

Y Pañuelos de Rebeldía. También es un equipo de Educación Popular. Asisto en cuanto me da el tiempo y el cuerpo.

Mi carta de presentación ...Es parte de mi historia sentipensante que aquí les comparto. S.

Pequeña presentación

De F. martes, 19 de septiembre de 2023

Buen día, soy F. nací en la provincia Chubut, crecí toda mi vida en democracia, y tuve la suerte de caer en la educación pública.

Desde los 12 años entreno capoeira como práctica deportiva y cultural, lo que me hizo conocer diferentes grupos de personas que se organizaban para defender sus causas: desde sindicalistas a descendientes de pueblos originarios.

Hoy me considero un militante, mi primera aproximación a una organización política fue la lucha de madres y abuelas de plaza de mayo, por lo cual cerca de mis 15 años me sentí interpelado por las políticas de CFK y comencé a militar en una orga llamada nuevo espacio.

Las reivindicaciones se asentaron con la muerte de Néstor Kirchner, lo que me llevaron a estudiar seguridad e higiene con la idea de mejorar las condiciones de los Trabajadores.

Como la mayoría de las personas del interior del país, me mude a los 17 años a capital federal, donde la militancia tomo un rol más central cuando Macri gano las elecciones en el año 2015, yo por ese entonces daba clases de capoeira en barrios populares, sobre todo en la villa 21 de barracas.

Luego de esos 4 años de resistencia, en el 2020 por casualidades de la fortuna, atravieso la pandemia del COVID en mi ciudad Trelew, comienzo a ayudar y trabajar en comedores, y dadas las circunstancias mucha veces nos sentimos sobrepasados por la situación, y decidí comenzar la carrera de trabajo social (qué siempre me había interesado) en UNMA con el fin de poder dar respuesta de manera más eficiente, además de las buenas intenciones surgió la necesidad de darle un marco técnico a las convicciones.

Hoy seguimos cerca de ese camino, recorriendo los barrios, trabajando en la campaña para las presidenciales y cursando mi segundo año en la universidad de madres.

F.

Pequeña presentación

De J.A. - lunes, 25 de septiembre de 2023

¿Hola profes y compas, cómo andan? Hoy me toca a mí contarles un poco de mi vida...

Me llamo J. A., tengo 23 años, nací, me crié y vivo en la República de Mataderos.

Nací un 10 de diciembre de 1999, con un país en un momento muy crítico y tuve la fortuna de crecer junto a los gobiernos de Néstor y Cristina.

En cuestión académica, al salir del secundario tuve dos experiencias antes de llegar a la UNMA. Hice el CBC en la sede de Puan. Luego, en el Normal 4, ingresé al magisterio para estudiar la carrera docente de nivel primario y cursé hasta Taller 1.

Soy militante de La C mpora desde fines de 2012. Para m  LA CAMPORA representa mucho, es mi organizaci n, la que inicie a militar y la que elijo todos los d as. No me imagino otra forma de vivir que no sea militando. Milit  siempre en mi querida Comuna 9 (que incluye adem s de a Mataderos a Liniers y Parque Avellaneda).

Hace pocos meses, luego de mucho laburo con mis compa nerxs de Juventud de la Unidad B sica Sebasti n Borro, nos expandimos y abrimos una nueva Unidad B sica en Los Perales, un barrio de edificios en Mataderos que, dicho sea de paso, fue construido durante el gobierno del General y las viviendas entregadas por Evita.

En esta nueva Unidad B sica cumpla el rol de responsable pol tica de la misma. Tambi n tengo responsabilidad en la Secretar a de Juventud del PJ 9 y desde la campa a 2019 soy una de lxs encargadxs en el comando joven de la Comuna.

Trabajo en Legislatura de CABA, en la misma, desarrollo mi tarea como delegada de ATE desde el 2021. Nuestra junta interna es Verde y Blanca y no tuvimos ninguna duda en bancar al Tano en la  ltima interna que tuvo nuestro sindicato, ya que es el compa ero que nos representa adem s de en la lucha por lxs trabajadorxs tambi n por las banderas que defiende como por ejemplo la de nuestras Madres y Abuelas.

J.



Editorial Universitaria
"El Abrazo de los hijos"
Universidad Nacional Madres de Plaza de Mayo
Ministerio de Justicia y Derechos Humanos de la Nación
Defensa 119, Ciudad Autónoma de Buenos Aires, Argentina
Año 2023
© Todos los derechos reservados.



Ministerio de Justicia
y Derechos Humanos
Argentina